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От имени трудящихся первого германского государ

ства рабочих и крестьян мы шлем Вам и всему советско
му народу нашу сердечную благодарность за поздравле
ния, направленные в связи с IX годовщиной со дня об
разования Германской Демократической Республики.

В день нашего праздника мы испытываем особенно 
сердечные, дружеские чувства к великому советскому на
роду. Только победа героической Советской Армии, руко
водимой славной Коммунистической партией Советского 
Союза, над варварским^гитлеровским фашизмом проложи
ла путь к мирному демократическому развитию в нашем 
отечестве. В последующие годы весь советский народ ока
зывал нам постоянную самоотверженную идеЪлогическую, 
политическую и материальную помощь и способствовал 
тому, что мы пришли с большими успехами к IX годовщи
не нашей республики. За это мы высказываем ему нашу 
искреннюю, глубокую благодарность.

В день IX годовщины со дня образования 
нашей Германской Демократической Республики 
мы можем, благодаря усилиям, приложенным на
шими трудящимися в истекшие годы, с гордостью конста
тировать, что мы в основном построили основы социализма 
в Германской Демократической Республике. Сейчас трудя
щиеся нашей республики с подъемом трудятся над выпол
нением поставленной 5-м съездом Социалистической 
единой партии Германии главной экономической задачи — 
в течение ближайших трех лет обогнать Западную Герма
нию в потреблении на душу населения всех важнейших ви
дов продовольствия и товаров широкого потребления. Це
леустремленно строя социализм, подготавливая и осущест
вляя великие задачи 3-го тгятилетнего плана, мы оконча
тельно докажем превосходство социалистического обще
ственного строя по отношению к господству империали
стических сил в Западной Германии.

Благодаря вашей миролюбивой политике и вашим 
усилиям по упрочению единства лагеря братских, сотруд
ничающих между собой социалистических государств ав
торитет Германской Демократической Республики растет 
также и за пределами социалистического лагеря. Послед
няя инициатива правительства Германской Демократиче
ской Республики, предложившего начать переговоры о за
ключении мирного договора с Германией, нашла широкий 
отклик у всех миролюбивых и стремящихся к достижению 
соглашения людей в самой Германии и за ее пределами. 
Эти предложения служат одновременно великой нацио
нальной задаче — воссоединению Германии как миролю
бивого демократического государства. Полная поддержка 
наших предложений Советским правительством является 
большой помощью в нашей борьбе за национальное воз
рождение Германии.

Германская Демократическая Республика прочно и 
нерушимо стоит в рядах великого лагеря мира и социализ
ма. Неоценимыми являются Те нерушимые узы единства, 
которые связывают наш народ с советскими людьми и на
родами других социалистических государств. Это единство 
и сплоченность социалистического лагеря, возглавляемого 
Советским Союзом, являются наилучшей гарантией сохра
нения и упрочения мира, гарантией строительства социа
лизма.

Да здравствует нерушимая германо-советская дружба!
Да здравствуют славная Коммунистическая партия 

Советского Союза и Социалистическая единая партия Гер
мании, возглавляющие нашу совместную борьбу!

Да здравствует нерушимое единство государств соци
алистического лагеря!

Да здравствует мир во всем мире!
Президент Германской Демократической Республики

ВИЛЬГЕЛЬМ  ПИК,

Премьер-министр Германской Демократической Республики
ОТТО ГРОТЕВОЛЬ,

Первый секретарь Центрального Комитета Социалистической 
единой партии Германии ВАЛЬТЕР УЛЬБРИХТ.

Берлин, 8 октября 1958 г.

Первый п ассаж и рск и й  р ей с „Т У -104А “  
М осква—Алма-Ата

Передовики Щ ^^^здовского соревнования

ВАЛЕНТИН СИЛАНТЬЕВ, МАШИНИСТ ЭЛЕКТРОВОЗА

9 октября первый пассажир
ский рейс из Москвы через 
Свердловск в Алма-Ату совер

шил турбореактивный самолет 
«ТУ-104А». Расстояние в 3500 
километров с посадкой в Сверд
ловске пройдено меньше, чем за 
б часов.

Самолет находился в воздухе 
4 часа 20 минут. Большую часть 
времени он летел над облаками 
на высоте 10 тысяч метров.

В пилотской кабине — коман
дир корабля П. В. Солдатов. Он 
налетал на воздушных трассах 
около трех миллионов километ-

Машинист электровоза Ва
лентин Силантьев пришел на 
смену. Неторопливо, внима
тельно принимает машину. Он 
хорошо знает, что от того, в 
каком состоянии находится 
техника, будет зависеть и ус
пех работы.

Механизм передачи осмот
рен и смазан. Все приготовле
ния окончены. Электровоз 
7КР-600 плавно трогается с 
места. Теперь все внимание со
средоточено на (управлении 
электровозом. Водить его —  
большое искусство. Нужно 
отлично знать профиль пути, 
на каких скоростях проходить 
закругления, внимательно 
смотреть, чтобы сцепления 
между вагонами были всегда 
в порядке.

И Валентин овладел этим 
искусством в совершенстве. 
Сложное путевое хозяйство он 
изучил еще два года назад, 
когда был путевым рабочим.

—  Этот не «забурится», —  
говорят о Силантьеве в шахте.

На языке горняков слово 
«забурится» означает, что ва
гоны сходят с рельс. Но дав
ненько не было у Валентина 
такого случая. И потому, что 
сцепления вагонов неизмен
но находятся в натянутом со
стоянии.

Особенно важно ни при ка* 
ких обстоятельствах не поте
рять ориентировки. К опа элек
тровоз приближается к закруг
лению, скоро-сть движения по
степенно уменьшается до пя
ти— шести километров в час, и 
вагсщы проходят эти места 
плавко, без рывков.

Беспокойный человек Вален
тин. Достигнув одного рубежа, 
он стремится взять и второй. 
Появилась у него смелая, дерз
кая мысль: «А что, если водить 
поезда без кондуктора?». По
думал, и сам оробел: «Выйдет 
ли, тем более, что никто рань
ше не брался за это дело?».

И все же Валентин поделил
ся своими мыслями с Алек
сандром Криушовым и Михаи
лом Ханановым.

—  Как думаете, спросил 
он у них, —  обойдемся без 
кондукторов? Выгода будет 
большая для производства. 
Каждый кондуктор получает 
в месяц в среднем шесть
сот рублей, а их у нас рабо
тает в разных сменах более 12

ров, открывал многие воздуш
ные линии. Солдатов впервые 
ведет воздушный лайнер в Ал
ма-Ату. Рядом с ним — руково
дитель полета И. Фролов — за
меститель начальника Москов
ского управления транспортной, 
авиации. Среди пассажиров — 
группа московских журналистов.

...Пройдена Казань. В районе 
Янаула правее нас на высоте 11 
тысяч метров — встречный са
молет. Бортрадист нашего ко
рабля А. А. Гаврилов связы
вается с ним по радио. С встреч
ного самолета отвечают, что они 
летят из Петропавловска-Кам- 
чатского и держат путь на Моск
ву.

После посадки в Свердловске 
ложимся курсом на юго-восток. 
Полет по-прежнему идет над об
лаками, но в окнах между ними

человек. Тогда и сланец 
будет дешевле.

—  Надо подумать,—  
ответил Александр Кри- 
ушов. —  Может, что и 
получится.

Правда, они понача
лу не были уверены в 
благополучном исходе 
дела. «Попробуй с такой 
неуклюжей и длинной 
сцепкой вагонов, когда 
они то и дело расцеп
ляются на ходу, прове
сти состав», —  рассуж 
дали машинисты.

В рудничной цент
ральной механической 
мастерской конструиро
вали новую, более удоб
ную в новых условиях 
работы сцепку.

Валентин первым ис
пытал ее в действии.
Целый месяц прорабо
тал один, без кондукто
ра.

За ним последовали 
остальные, и теперь §|||| 
все машинистйг, (а ведь 
с тех пор прошло всего четыре 
месяца!) водят электровозы 
без кондукторов.

На заднем вагоне, где обыч
но сидел кондуктор, устанавли
ваются красные сигналы. По 
ним и ориентируются машини
сты. Сигнал установлен —  
можно ехать.

Без кондукторов дело идет 
куда быстрее.

Обычно водители электрово
зов проверяют сцепку вагонов 
у самого разветвления путей. 
Валентин делает это не доезжая 
10— 15 метров до разветвле
ния. Так быстрее получается.

Порожняк «забортован» (по
ставлен на другой путь под 
люк). Первоначально Валентин 
проверяет сцепку загруженных 
сланцем и породой вагонов не 
выходя из электровоза. Для 
Этого поворачивает фару так, 
что свет падает в места сцепок 
вагонов, потом обходит состав и 
проверяет состояние сцепки.

Как только люковый перено
сит красный сигнал к гружено
му составу, Валентин, не меш
кая, трогается в путь —  на 
этот раз к стволу. Средняя 
скорость движения электровоза 
20— -25 километров в час.

Давно не пользуется тов. Си-

видны целинные земли Казах
стана. Летим над Акмолинской 
областью, над квадратами воз
деланных массивов.

Алма-атинский а э р о п о р т .  
«ТУ-104А» из Москвы пришло 
встречать много народа. Они 
тепло приветствуют экипаж са
молета.

Закончена половина пути. 10 
октября самолет вылетит в Мо
скву. Этим рейсом открыта еше 
одна пассажирская линия, об
служиваемая с а м о л е т а м и  
«ТУ-104». Турбореактивные ко
рабли сначала будут совершать 
на ней регулярные рейсы три 
раза в неделю, а в последую
щей ежедневно.

Москва — Алма-Ата. Борт 
самолета «ТУ-104А».

В. Дмитриев, 
Спец. корр. ТАСС.

лантьев и услугами дежурных 
слесарей. Мелкие неполадки 
устраняет сам.

Содержание в отличном со
стоянии электровоза, борьба 
за производительное использо
вание каждой минуты рабоче
го времени дают богатые пло
ды. Сейчас, в дни трудовой 
вахты в честь двадцать пер
вого съезда Коммунистической 
партии и сорокалетия ВЛКСМ 
комсомолец Валентин Силанть
ев доставляет за одну смену к 
стволу на двадцать вагонов со 
сланцем и породой больше, чем 
положено по норме.

НА СНИМКЕ: машинист 
электровоза шахты №  5/6 
В. Силантьев.

Текст и фото Н. Максимова.

Новые предприятия 
страны

Сейчас в дни подготовки к 
XXI съезду партии строители 
широко развернули социалисти
ческое соревнование за досроч
ный ввод в эксплуатацию но
вых объектов.

Строителями треста «Херсон- 
строй» сдана первая очередь 
силикатного завода с общей го
довой мощностью в 30 миллио
нов штук кирпича и 20 тысяч 
тонн извести.

В Нижнем Тагиле вступил в 
строй крупнейший на Урале 
мебельный комбинат, который 
будет специализироваться на из
готовлении комплектов фанеро
ванной мебели для малогаба
ритных квартир.

В Рязани строится завод ис
кусственного волокна — круп
нейшее предприятие по произ
водству вискозного шелка и 
искусственной шерсти. Из во
локна, которое будет' произво
диться на заводе, страна полу
чит миллионы метров шелковых 
и шерстяных тканей.

Непрерывно р а с ш и р я е т с я  
льняная промышленность Смо
ленщины. Сейчас на окраине 
города Вязьмы началось строи
тельство нового льнокомбината, 
который будет выпускать льня
ные ткани.

(ТАСС)*

ч



Перепись населения- 
всенародное дело

Прибор для автоматической 
перестройки пневматических

регуляторов

15 января 1959 года будет 
проводиться Всесоюзная пере
пись населения.

Перепись проводится с целью 
получения точных данных о 
численности и размещении на 
территории страны, а также о 
составе населения: по полу, 
возрасту, семейному состоянию, 
национальности, образованию, 
учебе и распределению по за
нятиям, отраслям народного хо
зяйства и общественным груп
пам.

Без полных и точных дан
ных о численности населения и 
его составе невозможно обеспе
чить правильное планирова
ние развития производства и 
повышения материального бла
госостояния и культурного 
уровня народа.

Данные переписи населения 
отразят большие успехи в стро
ительстве коммунистического 
общества, достигнутые нашим 
народом под руководством Ком
мунистической партии Совет
ского Союза. Итоги переписи 
сыграют важную роль при раз
работке новых планов.

КОГДА ПРОВОДИЛИСЬ 
ПЕРЕПИСИ

До 1917 года в России про
водились переписи населения. 
После Великой Октябрьской 
социалистической революции в 
СССР проведено три переписи 
населения, предстоящая пере
пись будет четвертой.

Первая всеобщая перепись 
населения была проведена по 
инициативе В. И. Ленина в 
1920 году.
ч Вторая Всесоюзная перепись 
населения проводилась в де
кабре 1926 года. Данные этой 
переписи были использованы 
при составлении первого пяти
летнего П л а н а .

Третья Всесоюзная перепись 
проводилась в январе 1939 го
да. Со дня последней переписи 

■------- ☆ ^ -------

населения истекает ровно 20 
лет.
ПРОГРАММА ПЕРЕПИСИ
Утвержденная правительством 

программа предстоящей перепи
си будет проводиться по пере
писному листу, который со
стоит из 15-ти основных вопро
сов: фамилия, имя и отчество, 
отношение к главе семьи, пол, 
возраст, состоит ли в браке в 
настоящее время, националь
ность, родной язык, гражданин 
какого государства, образова
ние, место работы, учебы, долж
ность, к какой общественной 
группе принадлежит.

Разработка ответов на эти 
вопросы даст возможность по
лучить данные о составе насе
ления, необходимые для госу
дарственной, плановой, хозяй
ственной и научной работы.

Программа этой переписи бы
ла разработана с участием ши
рокой научной общественности 
и практических работников ста
тистики.

В июле 1957 года проект 
программы переписи был об
сужден на Всесоюзном совеща
нии статистиков, а затем про
верен выборочной пробной пе
реписью населения в августе 
1957 года, охватившей семь 
городов и районов страны.

Точные цифры и факты по
кажут всему миру, каких вы
сот достигли народы СССР за 
41 год Советской власти.

КАК БУДЕТ ПРОВОДИТЬСЯ 
ПЕРЕПИСЬ

Переписи будут проводиться 
методом опроса населения, без 
предъявления каких-либо доку
ментов, по месту жительства, 
а не по месту работы или служ
бы.

С 11 по 14 января 1959 го
да будет проводиться предвари
тельный обход всех помещений, 
где счетчик познакомится с 
гражданами своего участка.

.Переписные листы будут за
полняться счетчиками в поряд
ке обхода всех помещений. В 
каждом помещении записывает
ся все наличное население по 
состоянию на 12 часов ночи 
с 14 на 15 января. Перепись 
начнется с 8 часов утра 15 
января 1959 года и продлится 
восемь дней, то есть до 22 ян
варя.
О ХОДЕ ПОДГОТОВКИ

В подготовке и проведении 
переписи должны принять ак-

ВСЕРОССШСКИИ МЕСЯЧНИК к н и ги  
В ЧЕСТЬ 40-ЛЕТИЯ ВЛКСМ

КНИГУ — В МАССЫ

Обычно приборы, регулирующие 
производственные процессы и 
предварительно, и при изменении 
режимов работы оборудования, 
настраиваются вручную. Для ав
томатизации этой операции в Ин
ституте автоматики и телемехани
ки Академии наук СССР создан 
новый, оригинальной конструкции 
пневматический прибор. Без уча
стия человека он обеспечивает из
менения настроек регуляторов, 
когда это требуется в связи с из
менением режима работы агрега
тов.

НА СНИМКЕ: научный сотруд
ник Т. К. Берендее и лаборантка 
Т. К. Морозова производят испы
тания устройства для автоматиче
ской перенастройки регуляторов.

Фото С. Преображенского.
(Фотохроника ТАСС).

тивное участие все партийные, 
комсомольские, профсоюзные и 
другие общественные организа
ции, активисты и агитаторы. В 
настоящее время в городе про
водится подбор кадров инструк- 
торов-контролеров, ’ счетчиков 
для переписи. Руководители 
предприятий, учреждений и 
учебных заведений должны на 
эту работу рекомендовать луч
ших товарищей.

Ближайшая задача состоит в 
том, чтобы обучить и проинст
руктировать более 500 человек, 
привлекаемых к переписи на
селения. Кроме того, необходи
мо подобрать помещения для 
работы и хранения материалов 
инструкторам-контролерам.

Очень важно разъяснить 
каждому гражданину цели и за
дачи, а также порядок пред
стоящей переписи.

Перепись населения —  все
народное дело, она должна прой
ти организованно.

Н. Бакланов, 
городской инспектор ЦСУ.

Большое место в воспитании 
молодежи принадлежит книге. 
«Книга —  духовное завеща
ние одного поколения дру
гому», —  писал А. И. Герцен. 
Книга несет в массы передовые 
знания, культуру, на страни
цах книги юноши и девушки 
ищут ответы на главные воп
росы жизни, находят своих ге
роев. Вот почему пропаганда 
книги является важным участ
ком идеологической работы, 
большим общественным делом.

Пробудить любовь к книге, 
донести ее до каждого молодо
го человека —  почетная зада
ча комсомола. Комсомольские 
организации должны являться 
инициаторами диспутов, об
суждений, читательских, конфе
ренций, встреч с писателями и 
поэтами.

Большую работу могут про
вести комсомольцы в таком де
ле, как распространение книг. 
Комсомольские книгоноши дол
жны уметь посоветовать юно
шам и девушкам, что читать, 
какую литературу приобретать 
для своей библиотеки.

Большую и. нужную работу 
проводят в деле распростране
ния книг некоторые комсомоль
ские организации нашего горо
да. Неплохо поставлена работа 
книгонош в комсомольской ор
ганизации треста №  4 (секре
тарь тов. Тормасов), завода 
тяжелого машиностроения (сек
ретарь тов. Кравченко), желез
нодорожного узла. Активное 
участие в распространении 
книг принимают комсомольцы 
швейно - трикотажной фабри
ки. Хорошо работают в этом 
направлении некоторые пионер
ские организации города. Луч
шими являются пионерские 
дружины школ 8, 15,

13, 20. Пионеры Копьгти- 
на; Бывалова (школа М! 13), 
Германский, Потанова (школа 
№  8) и десятки других явля

ются лучшими книгоношами 
города.

Достаточно сказать, что 
только пионерами нашего го
рода распространено литерату
ры более, чем на 26 тысяч 
рублей.

Новые обязательства берут 
пионеры по распространению 
книги в чееть 40-летия 
ВЛКСМ. Так, например, в шко
ле Ха 13 решили, что каждый 
пионер должен распространить 
не менее двух книг.

Однако в это большое 
дело включились далеко не 
все комсомольские организа
ции и школы нашего города« 
Секретари некоторых комсо
мольских организаций промыш
ленных предприятий недооце
нивают значение этого дела и 
смотрят на распространение 
книг как на техническую по
мощь Книготоргу в выполне
нии плана. Это неправильный 
и глубоко ошибочный взгляд.

Крайне слабо ведут работу 
по популяризации и распро
странению книги ‘ комитеты 
ВЛКСМ комбайнового завода 
(секретарь тов. Фадеев), завода 
пищевых концентратов (тов* 
Юсова), учдорстроя (тов. Каси
мов), фабрики «Игрушка» (тов- 
Дунина). Ослабили свою рабо
ту в этом направлении комите
ты ВЛКСМ горсвязи, ателье 
•N2 7 и другие.

Сейчас городским комитетом 
ВЛКСМ совместно с Книготор
гом проводится месячник книги 
в честь 40-летия ВЛКСМ. Все 
комсомольские организации и 
пионерские дружины должны 
принять активное участие в 
этом деле.

Книгу —  в массы! —  вот 
лозунг, который должен быть 
подхвачен каждым комсомоль
цем и пионером нашего города,

Э. Вдовина,
секретарь горкома ВЛКСМ*

Плакаты к 40-летию комсомола
Вышли из печати и поступили 

в продажу следующие плакаты к 
40-летию ВЛКСМ.

Быть членами союза молоде
жи, значит вести дело так, чтобм 
отдавать свою работу, свои силы 
на общее дело. В. И. Ленин. 
Изогиз. 1958 год. Цена — 75 коп.

Вперед нас партия ведет. Изо
гиз. 1958 год. Цена 1 руб.

Слава тебе, закаленный в 
борьбе комсомол!. Изогиз. 1958 
год. Цена 1 руб.

ШИРЕ ПРИВЛЕКАТЬ ТРУДЯЩИХСЯ 
К ОХРАНЕ ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА

Татарская АССР. Ежедневно на 
промыслах республики добывают
ся миллионы кубометров попутно- | 
го нефтяного газа. В ближайшие | 
годы добыча его значительно воз
растет.

Переработка попутного газа 
производится на Миннибаевском 
газобензиновом заводе, откуда в 
разные концы страны отправляет
ся большое количество химическо
го сырья. Недавно коллектив пред
приятия начал отгрузку жидкого 
газа, являющегося ценным сырь
ем для производства синтетиче
ского спирта.

НА СНИМКЕ: маслоабсорбцион
ная установка — один из главных 
агрегатов Миннибаевского газо
бензинового завода.

Фото Б. Мясникова.
(Фотохроника ТАСС).

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь
2 стр., 11 октября 1958 г.

XX съезд Коммунистической 
партии Советского Союза под
черкнул необходимость дальней
шего укрепления социалистиче
ской законности, усиления охраны 
прав советских граждан, обеспе
чения образцового общественного 
порядка. Решения съезда указы
вают пути осуществления этих 
задач: совершенствование мето
дов работы и повышение ответ
ственности органов управлении, 
укрепление их связи с массами, 
широкое привлечение обществен
ности к охране порядка, создание 
обстановки нетерпимого отноше
ния к нарушителям правил со
циалистического общежития.

Важнейшую роль в охране об
щественного порядка в Совет
ском государстве играет милиция. 
Она ведет борьбу с преступ
ностью, охраняет личную безо
пасность советских граждан и их 
имущественные права. Бдитель
ность и находчивость, бесстрашие, 
а нередко и подлинный героизм 
характерны для многочисленных 
будничных дел сотрудников мили
ции.

Но без широкого участия масс, 
без укрепления связи милиции с 
населением немыслимо обеспече
ние образцового общественного

☆

В. АНДРЕЕВ, 
прокурор города, 

младший советник юстиции.

☆ .

порядка. Без участия масс, од- 1  

ними только административными' 
мерами с уродливыми явления
ми покончить невозможно, — 
подчеркивалось в отчетном до
кладе ЦК КПСС XX съезду 
партии. — Здесь большая роль 
принадлежит общественности. На
до создать такую обстановку, 
чтобы люди, нарушающие нормы 
поведения, принципы советской 
морали, чувствовали осуждение 
своих поступков всем обществом.

Большинство нарушений поряд
ка можно заранее предотвратить, 
если общественность всегда и вез
де немедленно будет реагировать 
на действия отдельных граждан, 
не уважающих правила социали
стического общежития. А. М. 
Горький писал: «...Великой силой 
обладает советский народ — си
лой общественного воздействия... 
Дружба по работе и в обыденной 
жизни, уважение друг к другу — 
все это вместе непреоборимая 
чудодейственная сила».

К сожалению, отдельные совет
ские граждане, ошибочно полагая, 
что охрана порядка — дело толь
ко милиции, проходят мимо на
рушителей, потакая тем самым 
нарушителям, а иногда становясь 
их пособниками. Так получает
ся, например, при покупке по 
спекулятивным ценам товаров 
широкого потребления, книг де
фицитных изданий и т. д.

История развития Советского 
государства создала разнообраз
ные формы участия трудящихся в 
охране порядка: дружины и брига 
ды содействия милиции, ячейки 
обществ содействия милиции, ко
миссии общественного порядка, 
привлечение трудящихся к обсле
дованию работы милицейского 
аппарата.

Важным средством привлечения 
трудящихся к решению вопросов 
охраны порядка явилось бы ши
рокое обсуждение проектов от
дельных решений, направленных 
на борьбу с нарушениями правил 
социалистического общежития. 
Местные Советы и их исполкомы 
должны предварительно подвер
гать широкому обсуждению проек
ты решений, принимаемые по во
просам охраны порядка и безо
пасности. Это обеспечит правиль-

Наша дружба — наша сила!
Изогиз. 1958 год. Цена 1 руб.

Труд, мир — наше счастье. Изо* 
гиз. 1958 год. Цена 1 руб.

Слава великим, всепобеждаю
щим идеям Октября! Изогиз. 1958 
год. Цена 1 рубль.

40 лет ВЛКСМ (набор откры
ток). Изогиз. Цена 1 руб.

Плакаты и открытки продаются 
в магазинах и киосках Книготорг 
га.

ность решений, позволит учесть 
опыт масс, повысит действен
ность принимаемых решений, 
придаст большую гласность ра
боте местных Советов депутатов 
трудящихся и их исполкомов.

Одной из форм участия трудя
щихся в охране общественного 
порядка является обсуждение 
вопросов борьбы с преступностью 
и иными нарушениями правил 
социалистического общежития на 
сессиях местных Советов депута
тов трудящихся. Депутаты Сове
та, избранники народа, обсуждая 
вопросы охраны порядка на своей 
территории, помогают вскрывать 
недостатки в деятельности мили
ции, намечают пути их устране- 

| ния, вырабатывают мероприятия 
’ по усилению воспитательной ра
боты на предприятиях, в учреж- 

I дениях, общежитиях.

Большую роль в обеспечении 
общественного порядка должны 
играть постоянные комиссии мест
ных Советов депутатов трудя
щихся. Деятельность комиссий 
коммунального хозяйства и благо
устройства, транспорта и связи, 
здравоохранения, культурно - про
светительной, народного образова
ния и других должна проходить 
в теснейшем контакте с учрежде
ниями милиции. Постоянные ко
миссии должны, во-первых, ока
зывать всемерную помощь мили« 
ции, сгавя перед соответствующи
ми организациями вопросы устра«



Фабрика может изготовлять 
мебели больше

Недавно в мебельный магазин 
горпромторга привезли стулья и 
столы. Через несколько минут 
они были проданы. Потребность 
в городе на мебель очень боль
шая. Это вполне естественно. Ра
стет материальное благосостояние 
трудящихся, с каждым годом все 
большее количество людей по
лучает квартиры в новых домах. 
Каждый стремится лучше 
устроить свой быт, обставить 
квартиру удобной и красивой 
м ебелью .

В нашем городе имеется до
вольно крупная мебельная фаб
рика. В текущем году ее коллек
тив успешно справляется с про
изводственным планом. За де
вять месяцев фабрика изготовила 
1606  шкафов, 3548 стульев, 
3065 диванов, 2520 матрацев. 
Как видим, мебели выпущено мно
го, а в магазинах ее все же нет.

Если бы фабрика могла уве
личить выпуск мебели вдвое, то 
горпромторг вполне свободно реа
лизовал бы ее. А фабрика вполне 
может это сделать. Она способна 
значительно больше изготовлять 
столов, стульев, шифоньеров, 
улучшить их качество. Для этого 
нужно полнее использовать внут
ренние резервы производства, 
творческую инициативу передо
вых производственников, лучше 
организовать труд рабочих. Не ме
нее важным условием увеличения 
выпуска мебели будет являться 
освобождение руководства, инже
нерно-технических работников от 
работ, непосредственно не свя
занных с изготовлением мебели.

В самом деле, коллективу 
фабрики приходится не только 
делать заготовки деталей и соби
рать мебель, но и заниматься 
многими другими работами. Ра- 
ботнтаи фабртои разрабатывают 
делянки в лесу, вывозят деловую 
древесину и дрова, задаетаются 
распиловкой леса и траистюр’ги- 
ровкой его.

Если подсчитать, то большую 
половину времени работники 
фабрики сейчас уделяют не про
изводству мебели, а заготовке 
лесоматериалов. Фабрика сейчас 
возит лес за 70 километров. Лес 
поступает в вагонах и плотами. 
Разрабатывая выделенные в лесу 
делянки, фабрика не только вы

возит деловую древесину, но и 
дрова. За 9 месяцев ею вывезено 
1168 кубометров дров. На это 
нужно было затратить большое 
количество труда. В интересах 
дальнейшего увеличения произ
водства мебели и улучшения ее 
качества нужно освободить фаб
рику от заготовки древесины, 
распиловки ее.

Ульяновская фабрика в свое 
время была в таком же положе
нии. После того, как ее освобо
дили от заготовки материалов, 
выпуск мебели увеличился вдвое. 
По этому пути следует пойти и 
нашей фабрике. Но осуществить 
такое мероприятие на месте 
нельзя без вмешательства уп
равления мебельной промышлен
ности облисполкома.

Необходимо поставить дело 
так, чтобы мебельная фабрика 
занималась только выпуском ме
бели, а поставку лесоматериалов 
ей должны вести гортоп, Рачеп- 
ский и Сызранский леспромхозы. 
Правда, фабрика и сейчас полу
чает от них лес, но в очень не
большом количестве, которое ни
как не обеспечивает ее произ
водственные потребности и поэ
тому создает большой тормоз в 
работе.

На территории фабрики име
лась лесорама. Возникла необ
ходимость вынести ее за пределы 
города. Сейчас фабрика строит 
новую пилораму рядом с уже 
существующим лесопильным це
хом райпромкомбината. Причем 
цех райпромкомбината имеет две 
пилорамы, намечается установить 
еще одну. Так что этот цех может 
вполне обеспечить распиловку ле
са для мебельной фабрики и осво
бодить ее от ненужной заботы. Од
нако строительство пилорамы про
должается, затрачиваются боль
шие денежные средства.

Деятельностью фабрики, увели
чением выпуска мебели должны 
заняться исполком горсовета и 
управление местной промышлен
ностью облисполкома. Фабрика 
имеет возможность увеличить 
выпуск мебели и эту возможность 
нужно полностью использовать.

А. Васильева,
начальник кредитного отдела 

отделения госбанка.

ТОЧНОЕ ЛИТЬЕ ДЕТАЛЕЙ

В литейном цехе комбайнового 
завода ведется подготовка к про
изводству точного литья некото
рых деталей для новой сельсхо- 
]хозяйственной машины — пресс- 
подборщика. Таким способом

уже изготовляется «зажим». От
ливка его производится в специ
альных пресс-формах.

К переводу на точное литье 
готовится еще несколько дета
лей.

# НА СНИМКЕ: лаборантка Сызрадрюго пункта «Заготзерио» 
В. Филатова проверяет качество зерна, доставленного шофером 
А. Аверьяновым из колхоза «Красная авезда» Шигонского района.

Фото А. Шувалова- 
--------------- ☆------------------------------------------

К л у б  м о л о д е ж и
Большую подготовку к 40-ле

тию Ленинского комсомола раз
вернул клуб «Строитель». В нем 
хорошо, со вкусом оформлена 
наглядная агитация, которая от
ражает итоги претворения в 
жизнь решений XX съезда 
КПСС, рост социалистической 
индустрии, сельского хозяйства 
и благосостояния трудящихся. 
Привлекает внимание Доска по
чета передовиков треста и луч
ших комсомольцев.

В клубе проводится много ин
тересных вечеров, лекций и до
кладов для молодежи. Недавно, 
например, состоялся вечер на 
тему «По зову партии». Лектор 
горкома комсомола тов. Рябо
ва ярко, интересно рассказыва

л а  о том, за что Ленинский 
комсомол награжден пятым ор
деном, приводила примеры му
жества и самоотверженности 
комсомольцев при освоении це
лины, на великих народных 
стройках шестой пятилетки. Рас
сказывала тов. Рябова и о тру
довых подвигах молодежи 4-го 
строительного треста, о ее успе
хах в социалистическом сорев
новании. Доклад сопровождал
ся демонстрацией отрывков из 
документальных и художествен
ных фильмов.

Такие вечера в клубе были 
посвящены всем пяти орденам, 
которыми награжден комсомол.

Были проведены и другие 
интересные и увлекательные ме
роприятия, преследующие цель 
воспитания молодежи, подъем 
ее трудовой и политической ак
тивности.

Много внимания уделяется 
лекционной пропаганде. Прове
дены лекции на такие темы, как 
«О коммунистической морали», 
«О культуре поведения», «Алко
голизм — враг здоровья».

Практикуется и проведение 
производственных в е ч е р о в .

Очень довольны были молодые 
строители встречей с комсо
мольцами завода тяжелого ма
шиностроения. На этом вечере 
не было специальных докладчи
ков. Желающие поделиться 
своим опытом, рассказать о ра
боте комсомольской организа
ции выходили на трибуну и де
лились своими мнениями. Это 
придало вечеру атмосферу не
принужденности. Проводились 
также вечера обмена опытом 
работы молодых штукатуров, 
каменщиков, вечер рационали
заторов и изобретателей. Эти 
мероприятия, несомненно, сыг
рали положительную роль в по
вышении производительности 
труда молодых строителей, под
няли их трудовую дисциплину, 
способствовали дальнейшему 
развитию рационализации и изо
бретательства.

Интересно прошел «вечер мо
лодой семьи». Очень хорошо от
зывается молодежь поселка о 
вечерах * консультациях на те
мы «Как приготовить вкусный 
обед», «Как сервировать стол», 
«Как красиво одеваться». Бы
вают здесь литературные и 
музыкальные вечера.

Большое место в работе клу
ба занимает художественная 
самодеятельность. В ее рйдах 
немало одаренной молодежи: 
маляр Романова, штукатур 
Лычкина, слесарь Крикотин, 
электрик Дунаев и многие, мно
гие другие.

Сейчас клубная самодеятель
ность готовится к смотру, по
священному 40-летию ВЛКСМ. 
Репетируется музыкально - ли
тературный монтаж «40 лет 
комсомолу», интересные номера 
готовит женская вокальная 
группа и танцевальный коллек
тив. Драмкружок ставит спек
такль «Огни маяка».

В. Тягуненко.

нения недостатков, вскрытых в 
ходе обследований (например, при 
обнаружении ветхости фасадов 
домов, плохой освещенности улиц, 
выявлении плохого техническо
го состояния транспорта, низкого 
уровня воспитательной работы и 
т. д.); во-вторых, при вскрытии 
недостатков в деятельности 
учреждений милиции или отдель
ных ее сотрудников необходимо 
немедленно информировать ис
полком горсовета.

При обнаружении в охране об
щественного порядка серьезных 
недостатков постоянные комиссии 
вправе внести вопрос о состоянии 
охраны порядка на обсуждение 
сессии Совета депутатов трудя
щихся, всесторонне подготовив 
его обсуждение. В целях более I 
широкого привлечения обществен
ности к борьбе с нарушителями 
правил социалистического обще
жития при местных Советах депу
татов трудящихся целесообразно 
образовать специальные постоян: | 
ные комиссии по охране общест
венного порядка. Такие комиссии 
создавались в городах: Ленингра
де, Новосибирске и других.

Важное место в решении вопро
сов охраны общественного поряд
ка юлжно принадлежать улич
ным комитетам, комиссиям содей
ствия при домоуправлениях, то
варищеским судам. Многие из 
этих организаций общественности 
до сих пор мало уделяют внима

ния активному общественному 
воздействию на нарушителей по
рядка. А ведь именно им должна 
принадлежать инициатива созда
ния нетерпимого отношения к на
рушителям правил социалистиче
ского общежития.

Учреждения милиции должны 
помогать организациям общест
венности в разработке мероприя
тий по устранению недостатков, 
в проведении воспитательной ра
боты среди населения. Успех этой 
работы зависит от инициативы и 
умения сотрудников милиции при
слушиваться к голосу обществен
ности, от быстроты и эффектив
ности реагирования на ее сигна
лы.

Большое место в борьбе с на- 
I рушителями порядка принадлежит 
комсомольским организациям. 
Многие комсомольцы активно 
участвуют в работе бригад содей
ствия милиции и являются надеж
ными помощниками в охране об- 

( щественного порядка. В 1954— 
1956 г.г. широкое распростране
ние в различных городах страны 
получила новая и весьма эффек
тивная форма участия молодежи 
в борьбе с нарушителями правил 
социалистического общежития — 
комсомольско - молодежные рей
ды.

Сейчас итоги рейдов освеща
ются в печати. Городские, район 
ные и заводские комитеты комсо
мола в ряде мест организуют са

тирические выставки, стенгазеты. 
Они вывешиваются в наиболее
оживленных местах, карикатурой, 
фотообвинением, острой заметкой, 
стихом бичуя пьяниц, нарушите
лей порядка, «стиляг». Заслужи
вает широкого распространения 
опыт сатирических световых га
зет, демонстрируемых перед сеан
сами в кинотеатрах.

Комсомольско - молод е ж н ы е 
рейды являются не только фор
мой массового участия молодежи 
в охране общественного ‘порядка, 
но и средством воспитания насе
ления в духе уважения законов 
и правил социалистического об
щежития. Кроме того, привлече
ние большого количества молоде
жи к участию в рейдах способ
ствует пополнению за счет лучших 
активистов бригад содействия ми
лиции.

Следует, однако, заметить, что 
в последние месяцы комсомоль
ско-молодежные рейды стали 
проводиться реже, а кое-где о 
них вовсе забыли.

Проведение комсомольских рей
дов привело к необходимости 
создания инициативных общест
венных, постоянно действующих 
органов, способных планировать 
и подготавливать проведение рей
дов, вести воспитательную работу 
среди населения, учитывать и ана
лизировать ее. Такими органами 
стали создаваемые постоянно ^дей
ствующие штабы. Они органи

зуются по решению комитетов 
комсомола. Возглавляют их, как 
правило, секретари комитетов 
комсомола. В их состав входят 
также работники милиции, проку
ратуры, отделов народного обра
зования, комсомольский актив.

Постоянно действующие штабы 
работают не только во время 
проведения рейдов. В период меж
ду рейдами они с помощью мили
ции анализируют состояние по
рядка на соответствующей терри
тории, развертывают воспитатель
ную работу. Показательной в 
этом отношении является дея
тельность постоянно действующих 
штабов в г. Новосибирске, члены 
которых периодически выезжают 
на предприятия с докладами' по 
вопросам борьбы с хулиганством, 
пьянством и недостойным поведе
нием в общественных местах.

Одной из форм участия трудя
щихся в борьбе с нарушениями 
правил социалистического обще
жития являются собрания жите
лей, проведение бесед на пред
приятиях, в учреждениях, домо
управлениях.

Практика показывает, что сот
рудники милиции, уделяющие 
серьезное внимание разъяснитель
ной работе среди населения, свя
занной с решаемыми ими служеб
ными задачами, достигают значи
тельных результатов в охране об
щественного порядка.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Бумагой крышу 
не покроешь

Мы, жильцы дома по улице 
Советской, №  55, неоднократно 
обращались в домоуправление 
Л8 И .  по поводу ремонта крыши. 
Несколько раз писали заявления, 
которые хотели отдать домоуп
равляющей тов. Дабеляк, но она 
даже не захотела брать их, моти
вируя тем, чтобы мы обратились 
в вышестоящие инстанции, а 
именно: в городское жилищное 
управление, в исполком горсове
та и т. д.

В этом году все жильцы 
произвели ремонт квартир, но в 
самый маленький дождь крыша 
протекла, таким образом, весь 
ремонт пошел насмарку.

А к. тому, из-за недобро
качественности ремонта крыши 
(речь идет о нескольких листах 
железа, положенных на крышу), 
под влиянием дождей продолжает
ся дальнейшее разрушение дома.

Домоуправляющая тов. Дабе
ляк вообще не хочет ничего 
предпринимать с ремонтом квар
тир и заявляет: «Раз сами не 
хотите ремонтировать крышу, то 
можете уходить с квартиры, а на 
ваше место мы всегда найдем 
жильцов!».

Во всей этой истории непри
глядно выглядит начальник гор- 
жилуправления тов. Желтов* 
16-го июня мы получили от него 
официальный ответ: «Кровля до
ма №  55 будет перекрыта до 15 
июля 1958 года». Закончена 
первая декада октября, а крыша 
не отремонтирована.

До каких пор, тов. Желтов, вы 
будете заниматься формальными 
отписками?

Будников, Маткина, 
Юхтанова и другие 

жильцы дома № 55, 
по Советской улице.

-  ♦  -  

По следам выступлений 

«Красного Октября»

«ПАРТИЙНЫЕ ГРУППЫ 
В СМЕНАХ»

Под таким заголовком 2 сен
тября в газете «Красный Ок
тябрь» была опубликована 
статья члена бюро партий
ной организации цеха №  15 
комбайновой завода тов. Косты- 
лева. Эта статья, как сообщает 
секретарь парткома завода тов- 
Кутлинский, обсуждена на засе
дании партбюро цеха. На нем 
были заслушаны партгруппорги 
смен и намечены конкретные ме
роприятия по улучшению работы 
партийных групп в сменах.

Сызранский городской отдел ми
лиции проделал некоторую работу 
в части привлечения комсомоль
цев и общественности по наведе
нию общественного порядка в го
роде. Однако эта работа еще 
имеет много серьезных недостат
ков.

Одним из серьезных недостат
ков в работе милиции по наведе
нию общественного порядка в го
роде является слабая организа
ционная работа участковых упол
номоченных милиции в закреплен
ных за ними участках города. 
Они мало привлекают к наведе
нию общественного порядка ком
сомольцев, трудящихся, недоста
точно проводят бесед, информа
ций об укреплении общественного 
порядка и т. д.

Повседневное укрепление связи 
учреждений милиции с населе
нием, с партийными, советскими, 
профсоюзными, комсомольскими и 
иными общественными организа
циями является необходимым ус
ловием успешного решения задач 
охраны общественного порядка и 
борьбы с преступностью. Жизнь 
каждодневно выдвигает новые 
формы и методы участия широкой 
общественности в охране поряд
ка. Все это новое необходимо 
своевременно замечать, обобщать 
и широко популяризировать.

Н Р А С Н Ы Й  ОКТ Я 6 Р Ь
3 стр., 11 октября 1958 г.



М еж д ун а р о д н ы й  обзор
В ИНТЕРЕСАХ МИРА 

И БЕЗОПАСНОСТИ СССР

Советский Союз на протяжении 
многих лет упорно настаивает на 
заключении международного со
глашения о полном запрещении 
ядерного оружия. Но западные 
державы под различными наду
манными предлогами уклоняются 
от такого Соглашения. Более трех 
лет назад Советское правитель
ство в своих предложениях от 10 
мая 1955 года рекомендовало, 
чтобы все государства, распола
гающие ядерным оружием, в ка
честве первого шага на путч* к 
полному запрещению этого ору
жия обязались прекратить его 
испытания. Это предложение бы
ло горячо поддержано обществен
ностью всех стран мира. Однако 
правящие круги США и Англии 
отказались принять его. Дем не 
менее, Советский Союз не прекра
тил своей настойчивой борьбы за 
запрещение ядерных испытаний.

31 марта нынешнего года Вер
ховный Совет СССР принял по
становление об одностороннем 
прекращении в нашей стране ис
пытаний ядерного оружия. При
ветствуя это историческое ' реше
ние, миролюбивая общественность 
во всех странах выражала надеж
ду, что западные державы после
дуют благородному примеру Со
ветского • Союза. Однако этого не 
случилось. Американские -и анг
лийские правящие круги в ответ 
на советское решение поспешили 
провести новые серии испытаний 
ядепного оружия. Уже 28 апреля 
США начали в Тихом океане но
вые 'Испытательные взрывы атом
ных бомб и с тех пор произвели 
уже около 40 таких взрывов. 
Продолжает ядерные испытания 
и Англия. Время, в течение кото
рого наша страна не производи
ла ядерных испытаний, США и 
Англия постарались использовать 
для того-, чтобы создать новые 
виды оружия массового истреб
ления.

Такие действия США и Англии 
наносят ущерб безопасности на
шей страны и, как указал в от
ветах на вопросы корреспондента 
газеты «Правда» товарищ Н. С. 
Хрущев, освобождают Советский 
Союз от одностороннего обяза
тельства прекратить испытания 
ядерного оружия. В опубликован
ном на днях заявлении ТАСС со
общается, что такие испытания 
в СССР возобновлены.

Это решение, продиктованное 
соображениями охраны безопас
ности нашей Родины, 6е противо
речит постановлению Верховного 
Совета СССР от 31 марта и об
щей борьбе Советского правитель
ства за прекращение испытаний 
ядерного оружия. Вынужденный 
действиями США и Англии во
зобновить ядерные испытания, 
Советский Союз, как подчерки
вается в заявлении ТАСС, будет 
и впредь продолжать свою после
довательную борьбу за немедлен
ное ’ и повсеместное прекращение 
таких испытаний на вечные вре
мена. Именно эту цель пресле
дует предложение Советского 
правительства о созыве в Жене
ва 31 октября совещания Мини
стров иностранных дел СССР, 
СД1А и Англии для заключения 
соглашения о прекращении ядер
ных ^испытаний, а также внесен
ный советской делегацией на 
рассмотрение X III сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН проект 
резолюции «О прекращении испы

таний атомного и водородного 

оружия».

Позицию нашей страны, упорно 
добивающейся немедленного пре
кращения ядерных испытаний, 
поддерживают все, кому дорог 
мир?на земле. Решение СССР о 
возобновлении ядерных испыта
ний встречено широкими круга
ми зарубежной общественности 
с должным пониманием. «Это ре
шение,—заявил генеральный сек
ретарь Всемирной федерации 
профсоюзов Луи Сайян, — совер
шенно обосновано, так как оно 
служит одним из средств обороны 
социалистической страны, которая 
является примером страны, стре
мящейся к миру и борющейся за 
мир».

покончить
С ВМЕШАТЕЛЬСТВОМ  

ИМПЕРИАЛИСТОВ 

ВО ВНУТРЕННИЕ ДЕЛА  

ДРУГИХ ГОСУДАРСТВ

Империалистическая политика 
вмешательства во внутренние де
ла других государств создала в 
последнее время напряженное 
положение в различных районах 
земного шара. На Дальнем Вос
токе эта политика привела Соеди
ненные Штаты на самую грань 
прямого военного конфликта с Ки
тайской Народной Республикой. 
Вмешиваясь в гражданскую вой
ну,1 которую ведет великий китай
ский народ против чанкайшист- 
ской банды, руководители США 
пытаются свалить вину с больной 
головы на здоровую: они утверж
дают, будто не Соединенные Шта
ты, а Советский Союз намерен 
вмешаться в китайские дела. С 
подобным утверждением выступил
1 октября президент Эйзенхауэр, 
извративший заявления Советско
го правительства о положении в 
Тайваньском проливе, продикто
ванные заботой о сохранении ми
ра на Дальнем Востоке.

В Связи с этим выступлением 

Эйзенхауэра товарищ Н. С. Хру

щев, отвечая на вопрос коррес. 

--------------- ^

НАШ КАЛЕНДАРЬ ВЕЛИНИИ
пондента ТАСС, подчеркнул, что 

СССР не вмешивается и не соби

рается вмешиваться в граждан

скую войну китайского народа 

против чанкайшистов. «Нет, — 

сказал товарищ Хрущев, — мы за-1 

являли и заявляем совсем другое: > 

Советский Союз придет на по- ! 

мощь Китайской Народной Рес-1 

публике, если на нее будет совер-1 

шено нападение извне, говоря I 

конкретнее, если США нападут I 

на КНР».

Бесцеремонно искажая смысл! 
советских заявлений, США пыта-1 
ются отвлечь внимание народов I 
от своего грубого вмешательства 
во внутренние дела других госу- |# 
дарств. А такое вмешательство | 
налицо не только в Китае. Вме-; 
сте со своими английскими парт-< 
нерами рШ А по-прежне*му нару- I 
шают независимость и территори-! 
альную неприкосновенность Ли
вана и Иордании. Американо-ан
глийские войска до сих пор нахо
дятся в этих арабских странах, 
несмотря на то, что решение об 
их выводе было принято еще на 
августовской чрезвычайной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН. Бо
лее того, вашингтонские и лон
донские руководители выискива
ют различные предлоги, чтобы на 
неопределенный срок оттянуть 
вывод своих войск из Ливана и 
Иордании.

Глава Советской делегации на 
проходящей сейчас в Нью-Йорке 
X III сессии Генеральной Ассамб
леи ООН А. А. Громыко в своем 
выступлении разоблачил эти ма
невры США и Англии и потребо
вал, чтобы вопрос о выводе аме
рикано-английских войск из Ли
вана и Иордании был включен в 
повестку дня сессии. Это требова
ние поддерживается всеми миро
любивыми народами, которые от
дают себе отчет в том, что пре
бывание войск США и Англии на 
Арабском Востоке, равно как и в 
других районах, чревато опасны
ми последствиями для дела мира.

Н. ЧИГИРЬ.

Милан. Недавно состоялся традиционный праздник газеты 

«Унита» — центрального органа Коммунистической партии Италии. 

В торжествах приняли участие десятки тысяч трудящихся из мно

гих районов Северной Италии. На празднике присутствовали вид

ные лидеры Коммунистической партии Италии, в их числе Генераль

ный секретарь ЦК КПИ Пальмиро Тольятти.

НА СНИМКЕ: на празднике.

Фото Публифото. (Фотохроника ТАСС).

Наводнение во Франции и Ивдии
Недавнее сильное наводнение в 

районах Франции причинило боль
шие разрушения в департаментах 
Гар, Эро, Ардеш и Авейрон. Ми
нистр внутренних дел сообщил, 
что наводнением разрушено более 
4 тысяч домов, десятки мостой, на 
больших площадях пахотных зе
мель водой смыт слой почвы, рцз- 
мыты дороги. Согласно предвари
тельным официальным данным, 
убыток, нанесенный наводнением, 
исчисляется в 10 миллиардов 
франков. От стихийного бедствия 
пострадало около 20 тысяч чело
век.

*  * *

В штате Уттар Прадеш (Ин
дия) в результате прошедших 
ливней продолжается сильное на
воднение. Самое большое за по
следние 35 лет наводнение реки 
Гумти вызвало затопление многих 
районов главного города этого 
штата — Лакнау. Вышли из бере
гов реки Ганг и Коси.

Как заявил главный министр 
штата Пенджаб Синг • Кайрон, 
только в районе города Амритсар 
уничтожен урожай на 20 миллио
нов рупий.

(ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ  

ГОСУДАРСТВЕННОГО' 

ДЕПАРТАМЕНТА США

Государственный департамент 
США сообщил, что США прекра
тили конвоирование чанкайши- 
стских транспортных судов, на
правляющихся на остров Цзинь- 
мыньдао. Государственный депар
тамент тут же заявил, что если 
Китайская Народно-освободитель
ная армия возобновит обстрел 

Цзиньмыньдао, то система конвои

рования будет «сейчас же возоб

новлена».

(ТАСС).

итальянский композитор

10 октября исполнилось 145 
лет со дня рождения одного из 
величайших гениев музыкально
го искусства, итальянского ком
позитора Джузеппе Верди.

Джузеппе" Фортунато Франче
ско Верди родился 10 октября 
1813 года в местечке Ронколе, 
близ города Буссето в семье 
бедного трактирщика и прядиль
щицы.

Двенадцати лет Джузеппе по
ступает в школу в городке Бус
сето и в то же время исполняет 
обязанности органиста в местеч
ке Ронколе.

Уже в ранней юности Верди 
ста-новится активным участником 
филармонического общества г. 
Буссето. Молодой музыкант при
обретает популярность среди 
жителей городка и 18-ти лет, 
получив стипендию от горожан 
Буссето, едет в Милан с наме
рением поступить в консервато
рию. Но юноша не был , принят 
в консерваторию и жил частны
ми уроками у директора оперно
го театра.

В 1839 году была поставлена 
первая опера Верди «Оберто», 
имевшая значительный успех.

В 1842 году была поставлена 
его опера «Набукко» («Навухо
доносор»). Страстная любовь к 
родине, призыв к свержению по
работителей с такой убедитель
ностью прозвучали в «Набукко», 
что народ встретил оперу взры
вом патриотического энтузиаз
ма. Успех этой оперы сразу вы
двинул Верди на одно из первых 
мест среди итальянских компо
зиторов.

С 1842 по 1859 год Верди 
почти ежегодно создает по опе
ре. Он выступает как художник- 
патриот, обличающий деспотизм, 
призывающий к борьбе с угне
тателями.

Его оперы «Ломбардцы», «Эр- 
нани», «Аттила», «Макбет» вы
зывали такие же пылкие мани
фестации, как и «Набукко».

Верди создал музыку, до
ступную и понятную широким 
народным массам, поэтому она 
быстро завоевала популярность. 
Для своих опер Верди выбирает 
сюжеты, насыщенные действием, 
с сильными, яркими эмоциями.

Поиски таких сюжетов приве
ли его к классикам мировой ли- * 
тературы. Некоторые оперы Вер
ди написаны на сюжеты 
Ф. .Шиллера, В. Гюго, В. Шекс
пира.

Основные герои опер Верди 
пятидесятых годов «Риголетто», 
«Трубадур» и «Травиатта», на
писанной по мотивам драмы 
А. Дюма — сына «Дама с ка
мелиями», и «Отверженные»— 
обездоленные люди, жертвы тог
дашнего общественного строя, 
социального неравенства.

Имя Верди становится всемир
но известным. В пятидесятых го
дах его оперы идут во всех 
крупнейших городах Европы.

С большим успехом ставятся 
все новые оперы Верди «Сици
лийская вечерня», «Симон Бок- 
канегро» (1871), «Гарольд» 
(1857). «Бал-маскарад» ( 1359).

В 1862 году Верди пишет для 
петербургского оперного театра 
оперу «Сила судьбы» и в связи 
с ее постановкой два раза посе
тил Россию.

В 70-х годах XJX в., в годы 
обострения борьбы против Вати
кана, Верди обращается к сюже
ту, обличающему произвол като
лической церкви. В «Дон Кар
лосе» он воссоздает гнетущую 
атмосферу католической' реак
ции. ;

В 1871 году в Каире состоя
лось первое представление опе
ры «Аида», заказанной Верди 
египетским правительством для 
торжеств по случаю открытия 
Суэцкого канала. В течение не
скольких лет «Аида» обошла 
все европейские сцены. Горячий 
прием нашла она и в России.
И до наших дней «Аида» входит 
в репертуар советских оперных 
театров.

В 1887 году появилась одна из 
значительнейших опер Верди 
«Отелло», и уже на склоне лет, 
в возрасте около 80 лет, Верди 
пишет последнюю свою оперу 
«Фальстаф». Премьера «Фаль
стафа» превратилась в гран
диозное чествование композито-

Ра.
Желая отметить заслуги Вер

ди, итальянское правительство 
решило присвоить ему титул 
маркиза де-Вуссето, но компо
зитор решительно уклонился от 
предложенного титула.

Верди был характернейшим 
выразителем итальянской нацио
нально-демократической культу
ры, одним из виднейших в ис
тории оперы композиторов-реа- 
листов.

Крупнейшие деятели русского 
искусства ' многое сделали, что
бы раскрыть благородные черты 
творчества Верди.

Творчество Верди дорого все
му передовому человечеству сво
ей подлинной реалистичностью, 
Тесной связью с жизнью, высо
ким гуманизмом.

НА СНИМКЕ: Джузеппе Вер
ди.

(Фотохроника ТАСС).

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.

ДРАМТЕАТР

11 октября
Н. Вирта. 

«ДАЛИ НЕОГЛЯДНЫЕ»
Начало в 8 часов вечера.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА:/ 
«Художественный» 

«КОМУ УЛЫБАЕТСЯ 
Ж ИЗНЬ»

«Звезда»
«ИВАН ГРОЗНЫ Й»

(I серия).

Начало сеансов: в 10, 12 ч. 
«ИВАН ГРОЗНЫЙ»

(II серия).
Начало сеансов: 2, б, 8, 10. 
На сеансе в 4 часа 
«ЗА ВЛАСТЬ СОВЕТОВ» 

«Родина»
«ИВАН ГРОЗНЫ Й» (1-я серия) 

Начало сеансов: в 3, 5, 7, 9.

Сызраненой обувной фабрике 
требуются на работу кочегары 
для работы на котлах жид
кого топлива и слесарь-кузнец 

Справиться: переулок Д о

стоевского, 21.

(3-1).

В мужской парикмахерской
по Советской, 46 (около цент
ральной аптеки) открыт мани
кюрный зал.

Сызранскому гормолзаводу

требуется нормировщик.

Михайлов Николай Алексеевич, про
живающий в г. Сызрани, Садовая, 26, 
возбуждает дело о расторжении брака 
с Михайловой Анной Ефимовной, про
живающей в г. Сызрани, Ново-Слобод« 
ская, 48.

Дело подлежит рассмотрению в на* 
родном суде 4-го участка г. Сызрани,

Е003954.
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